

NOTA DE PRENSA

TPA ESTRENA UN NUEVO CICLO DE CINE “EN CLAVE ASTURIANA”

- *El ciclo comienza el 14 de septiembre, y se podrá seguir los sábados a las 22:30h en TPA*

Xixón/Gijón, 13 de septiembre de 2024

TPA estrena a partir de este sábado, 14 de septiembre, un nuevo ciclo de cine asturiano, que estará acompañado por una presentación de la mano de Lucía Tello Díaz, quien contará, además, con la participación de diferentes cineastas y protagonistas de las películas.

La selección de títulos incluye películas de ficción y documentales que exploran una variedad de géneros y temáticas; “Golpe a golpe”, “Literato”, “Il Mulín (Salir del val.le)”, “Cantares de una revolución”, “La derrota”, “Avilés 2024”, “El amigo de todos”, “El hogar”, “In memoriam”, “Entre bambalinas”, “El cine, 5”, “Cigarreres”, “El pasado presente”, “Los últimos pastores”, y “Vamos a volvernos locos”, entre otros.

Lucía Tello Díaz, periodista asturiana y doctora en Ciencias de la Información, cuenta con numerosas publicaciones relacionadas con la imagen y la ética periodística a través del cine. Su introducción, junto con la de directores, directoras y protagonistas, proporcionará claves, detalles y matices con los que descubrir cada película. Decía Godard «En las películas siempre hay gente que habla, pero nunca gente que escucha. El ojo debe escuchar antes de mirar.»

Este ciclo y los elementos que lo componen tienen como propósito visibilizar y homenajear al cine asturiano, resaltando su importancia y relevancia dentro del panorama

cinematográfico actual. La cultura nos acerca desde lo local a lo universal y genera un diálogo entre la historia, las historias y la sociedad en que tiene lugar.

El objetivo a largo plazo del proyecto es mostrar la gran cartelera de cine que se piensa y se realiza desde el Principado de Asturias para el mundo, y configurar un catálogo del cine con sello e identidad asturiana. Es parte del compromiso de RTPA con el cine asturiano, preservando su voz e impulsando el talento local.

Muchos de los títulos provienen de la convocatoria de financiación anticipada que cada año lanza RTPA en cumplimiento de su misión de servicio público. Calidad, cultura y cercanía son varias notas que distinguen al servicio público de comunicación del Principado de Asturias.

El ciclo comienza este sábado 14 de septiembre con la película “Golpe a golpe”: la historia de Sara Montoya, avilesina, gitana y boxeadora. Una película que narra los comienzos, las barreras a superar, el entorno familiar, las peleas y la realidad de una deportista que ha logrado triunfar en un deporte eminentemente masculino, rompiendo muchos techos de cristal que hasta ahora estaban vedados para las mujeres. La película ha ganado el Premio a Mejor Película Europea y Mejor Actriz (Sara Montoya) en el Anatolia International Films Festival en Turquía. Está en Selección Oficial para la 44 edición del Paladino D'Oro Sport Film Festival, que se celebrará la primera semana de noviembre en Palermo, Italia, el más importante festival en el mundo sobre películas de tema deportivo. Y está seleccionada para el New York City International Film Festival, así como para la 41 edición del Chicago Latino Film Festival en abril del año próximo.

En el mes de septiembre, TPA emitirá dentro del ciclo: “Il Mulín”, de Alex Galán, el 21 de septiembre, y “Literato”, película dirigida por Carlos Navarro con Maxi Rodríguez, guionista y actor de la cinta, el 28 de septiembre. La cita, con o sin palomitas, siempre “En clave asturiana”, será todos los sábados a partir del 14 de septiembre, a las 22:30 horas en TPA.